

Franceville/Journée mondiale de l'alimentation en différé...

Le potentiel agricole altogovéen dévoilé à la faveur d'une foire



Visite des stands.



Des fruits et légumes comptaient parmi les produits exposés.



Les autorités locales et les représentants de la FAO.

N.O.
Franceville/Gabon

LE gouvernement, par l'entremise du ministère de l'Agriculture, et l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), ont organisé, le mercredi 21 novembre 2018, à Franceville, la 38e Journée mondiale de l'alimentation. L'événement était marqué par une foire agricole, sur l'esplanade du gouvernorat, en présence des autorités locales, dont le préfet de la Mpassa, Barnabé Mbangalivoua, qui représentait le gou-

verneur, et le maire Roger Ayouma. Cette édition, célébrée sous le thème "Agir pour l'avenir : la faim zéro en 2030, c'est possible", était coordonnée par la représentante de la FAO au Gabon, Huguette Biloho Essono. « C'est l'occasion pour le gouvernement de renouveler son engagement à atteindre l'objectif de développement durable numéro 2, qui vise à éliminer la faim, assurer la sécurité alimentaire et promouvoir l'agriculture durable », a indiqué le préfet, dans son discours circonstanciel.

Le Haut-Ogooué participe, pour la première fois, à cette journée, conformément à la résolution du dernier Conseil de la commission nationale de la FAO, selon laquelle les manifestations ont lieu chaque année dans deux provinces, du Gabon. Et, pour cette 38e édition, le Haut-Ogooué et l'Ogooué-Lolo ont été retenues. A Franceville, les coopératives, les associations placées sous l'encadrement du projet Graine et les agriculteurs indépendants ont ainsi exposé des produits bio, issus de leurs plantations et fermes. Parmi ceux-ci, des œufs frais, des lé-

gumes, des tubercules de manioc, des fruits, etc. dont les prix ont enregistré une importante baisse. Puis les coopératives ont reçu du matériel agricole de la part des responsables de Graine, en guise de soutien à leurs activités. Parmi les clients venus acheter les vivres, les ministres Clémence Loupdy de la Pêche et de la Mer et Arnaud Calixte Engandji Alandji de l'Egalité des chances, qui étaient en visite de travail dans la localité. Ces derniers ont saisi cette occasion pour apprécier la richesse de la terre agricole altogovéenne, à travers le

contenu des différents stands, qu'ils ont découverts aux côtés des autorités locales conduites par les experts de Graine. « C'est dans la solidarité gouvernementale que nous nous retrouvons ici (...). C'est une foire qui nous laisse espérer qu'il y a du potentiel au Gabon. Nous avons découvert de bonnes cultures et tout ce qui est produit est bio, sans additif. C'est ce que nous recherchons ailleurs... », a indiqué Clémence Loupdy à la presse. Selon le dernier rapport de la FAO, le nombre de personnes touchées par l'insécurité alimentaire chronique est passé

de 815 millions en 2016 à 821 millions en 2017. Au Gabon, la population sous-alimentée a diminué de 9,7% en 2004, à 7% en 2017. « Nous devons orienter la jeunesse vers les métiers de l'agriculture, parce que le Gabon dispose d'un potentiel énorme dans le domaine agricole, pouvant l'aider non seulement à sortir de la crise économique qu'il traverse, mais également à améliorer sa situation alimentaire et nutritionnelle, et contribuer ainsi à atteindre l'objectif faim zéro », a souligné Huguette Biloho Essone, de la FAO.

... vie des entreprises/Société d'exploitation du transgabonais (Setrag)...

Sortie de la nouvelle vague de techniciens en signalisation

Guy MADJOUA SANGOUETABA
Franceville/Gabon

PLUS de vingt ans après, la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) vient de livrer trente-six (vingt-deux techniciens et quatorze techniciens supérieurs) techniciens en Signalisation et instruments de pesage et de détection (SIPD). Cette cuvée 2018 baptisée "Justin Ndoundangoye" du nom du ministre des Transports et de la Logistique, a été entièrement formée au Centre de perfectionnement ferroviaire de Franceville (CPFF). La cérémonie de remise des parchemins s'est déroulée en présence du parrain et des autorités administratives locales, dont la secrétaire générale de province, Nicole Nouhando, et du directeur du centre. Ce dernier a d'ailleurs rappelé que c'est la toute première promotion depuis la création du Transgabonais à bénéficier du parrainage d'un membre du gouvernement de la République. C'est là, a estimé Léon Assoumou Ekoh, une marque



Photo : Guy MADJOUA S

La porte-parole des stagiaires, Gaëlle Djiembhyt.



Photo : Guy MADJOUA S

Le ministre Justin Ndoundangoye (g) aux côtés des autorités provinciales...



Photo : Guy MADJOUA S

... a remis leurs parchemins...

d'encouragement et de reconnaissance à poursuivre le chantier de la réforme sur lequel la direction générale s'est engagée, depuis avril 2015, pour que le Transgabonais joue véritablement son rôle d'épine dorsale de l'économie gabonaise. Aux stagiaires, le directeur du CPFF a demandé le meilleur d'eux-mêmes. « On attend de vous que vous soyez les meilleurs techniciens que Setrag n'ait jamais connus », a-t-il renchéri. Par la voix de Gaëlle Djiembhyt Djiembhyt, les récipiendaires, pour leur part, ont pris l'engagement de ne ménager aucun effort dans l'accomplissement

de leurs missions. Ils souhaitent, pour cela, disposer de plus de moyens matériels adéquats pour assurer avec succès les défis de la succession de leurs devanciers. De son côté, le ministre des Transports et de la Logistique a exigé de ses filleuls l'application rigoureuse des connaissances acquises et un meilleur partage d'expériences. « Je vous exhorte à devenir de bons professionnels soucieux du travail bien fait, à cultiver les valeurs cardinales de votre secteur d'activité, à savoir : la discipline, la vigilance, la rigueur et surtout un grand sens de responsabilité », a conseillé M.

Ndoundangoye. « En acceptant d'être parrain, a-t-il dit, j'ai voulu montrer l'engagement du gouvernement à donner un contenu réel aux ambitions des plus hautes autorités en matière de formation des compatriotes engagés dans la dynamique de développement de notre pays ». Inscrite au titre des priorités gouvernementales depuis l'arrivée à la tête du pays du président Ali Bongo Ondimba, la formation professionnelle doit être privilégiée, a rappelé le patron des Transports. Reconnaisant, toutefois, que l'initiative de la Setrag, désormais pérenne, « constitue un gage d'assurance



Photo : Guy MADJOUA S

... aux nouveaux techniciens en signalisation.

pour la sécurisation de notre système ferroviaire et un des critères de performance fixés par la convention de concession.»

... et religion/Au premier arrondissement

Les Catholiques en union de prière pour la guérison d'Ali Bongo Ondimba

J.M.
Franceville/Gabon

LA cathédrale Saint-Hilaire de Franceville a prêté son cadre, le week-end écoulé, à une messe pour le prompt rétablissement du président de la République,

Ali Bongo Ondimba. Organisée à la demande d'une fille de la province et conseillère municipale au premier arrondissement, Karine Cécilia Arisani, elle a vu la présence de nombreux fidèles venus pour l'essentiel de cette circonscription du chef-lieu de la province

du Haut-Ogooué. Père célébrant, l'abbé Ephreme Ndjony a beaucoup insisté sur la prière de tous dans la charité et la foi. Et comme support, il devait se référer au livre de Seracide, dans son chapitre 38, qui retrace les quatre étapes de la guérison : l'offrande, la purifica-

tion intérieure, la prière, les médecines. Poursuivant sa prédication, le missionnaire a rappelé que tout événement de la vie se doit d'être affronté chrétiennement. « Nous devons intensifier nos prières en faveur de notre président mais aussi, pour la paix et la stabilité du Gabon tout en-

tier, ainsi que toutes les institutions qui le composent », a renchéri l'homme d'église. Principale initiatrice, Mme Arisani a vivement remercié tous les fidèles du premier arrondissement pour leur spontanéité à cette messe. Signe probant de leur amour et de leur attache-

ment au chef de l'Etat. Elle n'a pas, non plus, manqué d'exhorter l'assistance à poursuivre sur cet élan de charité en implorant le Très-Haut, qui incarne le règne, la puissance et la gloire, afin qu'il accorde une totale guérison au président Ali Bongo Ondimba.